

En Dawson se han registrado 65 grados bajo cero

La crisis ministerial italiana sigue en pie

MAS TIROS EN IRLANDA

BELFAST, 13. — La partida de policías que cayó en la emboscada que le tendieron tres hombres, hicieron fuego sobre el carro que ocupaban en Nogales cerca de la frontera de Trope.

ACERCA DE LOS SUCESOS DE LA INDIA

LONDRES, 13. — Se dice que el gobierno de la India ha ordenado el inmediato arresto de Mahutta Ganheni, jefe de los no cooperatistas, ha sido anunciado extra-oficialmente que Inglaterra no acepta el aplasamiento de la conferencia de Génova, a menos que esa demanda provenga del gobierno de Roma.

A QUE SE DESTINARA EL NUEVO EMPRESTITO DE AUSTRIA

VIENA, 13. — El Ministro de Hacienda Gurthier, anunció en la Asamblea Nacional, la conclusión del empréstito de quinientos millones de coronas, hecho a Checoslovaquia; dijo que este empréstito era para cubrir los créditos que están en proyecto con Francia e Inglaterra.

ALEMANIA HA CUMPLIDO LAS CLAUSULAS REFERENTES A LA AVIACION MILITAR

PARIS, 13. — El Consejo de Embajadores notificó a Alemania que las cláusulas del tratado de Versalles, que disponen la entrega del material militar de aviación, han sido cumplidas. A partir del cinco de mayo Alemania podrá fabricar y exportar material civil de aviación.

UN PLAN DEL GOBIERNO PORTUGUES

LISBOA, 13. — El Gobierno está concentrando un plan en virtud del cual el capital de diez millones de libras esterlinas que está retenido en países extranjeros, sea devuelto a esta República, según se anuncia oficialmente.

ALIANZA ENTRE GRECIA Y RUMANIA

ATENAS, 13. — Doufenanis declaró que ha tomado la dirección de la misión que se encuentra actualmente trabajando para concertar una alianza entre Grecia y Rumania.

SIGUE LA HUELGA FERROVIARIA EN CORK

CORK, 13. — Los huelguistas ferroviarios, se han apoderado de los trenes y estaciones del ferrocarril, paralizando todo el tráfico.

Grave accidente ferroviario

Alianza entre Grecia y Bulgaria

HUELGA FERROCARRILERA EN IRLANDA

CORK, 13. — Disgustados con la forma que se propone solucionar la huelga de ferroviarios, los empleados se dirigieron a la estación de esta ciudad e impidieron el tráfico de trenes. Los ferrocarrileros no hicieron ningún intento para hacer circular los trenes.

POLITICA SOCIALISTA EN ALEMANIA

BERLIN, 13. — El Norwertz, órgano de los socialistas, refiriéndose a la sugestión del partido socialista independiente, de emprender acción unida de todos los obreros, declara que los socialistas no están dispuestos a la política de coalición bajo ningún costo, como ya se ha hecho evidente durante la discusión de la nueva política de impuesto en el Reichstag.

NUEVO MINISTRO DE LA GUERRA EN MEXICO

MEXICO, 13. — El Presidente ordenó al Ministerio de Gobernación expidiera nombramiento al general Francisco Serrano, como Ministro de Guerra, al Licenciado Miguel A. Robles Secretario de Industrias, y al general Roberto Ruiz, actual Jefe de la Guarnición, como Subsecretario de Guerra.

ACCIDENTE FERROCARRILERO CERCA DE TAMPICO

TAMPICO, 13. — A consecuencia del mal estado de la vía se registró un accidente ferroviario entre la división de Cárdenas y Tampico. Todo un tren de carga, compuesto de una locomotora y siete carros cargados de maquinarias e implementos de cobre, se volcó en el kilómetro 309, resultando gravemente herido el maquinista; ha desaparecido el fogonero, quien se supone quedó sepultado en los escombros; se calcula que pasaron diez horas antes de quedar expedita la vía a contar del momento en que llegue el tren auxiliar que salió de San Luis, Potosí.

UNA GRAN HUELGA EN SANTIAGO DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 13. — Entró en vigor, motivando la suspensión parcial de labores en fábricas, la orden de la federación chilena de trabajos, para la huelga general, como simpatía para los mineros huelguistas; muchos empleados de servicios públicos

no trabajaron; los tranvías y trenes son vigilados por los militares, para evitar agresiones.

SESENTA Y CINCO GRADOS BAJO CERO

DAWSON CITY, 13. — Esta localidad ha experimentado la más baja de sus temperaturas desde que los hombres blancos la fundaron. El termómetro ha marcado hasta 65 grados bajo cero. Hace 3 días estaba a 50 grados bajo cero y ha continuado descendiendo.

LOS HILANDEROS TENDRAN QUE PAGAR LOS IMPUESTOS

PUEBLA, 13. — La Tesorería General de Estado, ha procedido en uso de sus facultades económicas, a embargar las fábricas de hilados y tejidos de los industriales que deseando obstruccionar al gobierno local, se han negado rotundamente a efectuar el pago de impuestos asignados. En una junta que tuvieron los dueños de fábricas embargadas pidieron la opinión a sus abogados, quienes manifestaron no había medio legal de oponerse a la determinación del Gobierno que estaba ajustado a la ley, no quedándoles otro recurso que pagar el adeudo.

LOS ESTADOS UNIDOS CUMPLEN EL TRATADO DEL PACIFICO

WASHINGTON, 13. — El Departamento de Marina, ha expedido órdenes para que un cargamento de 14 cañones de trece pulgadas contra aeroplanos, que van en ruta para Manila en el transporte Wheaton, sea desembarcado al llegar a Honolulu y regresado a los Estados Unidos, de conformidad con el convenio del statu quo en las fortificaciones del Pacífico, celebrado en las conferencias de armamento.

EDISON HA CUMPLIDO 75 FEBREROS

BOSTON, 13. — El vapor tanque Clement Smith, chocó contra una roca sumergida e informa por inalámbrico que se está yendo a pique; han mandado 2 remolcadores en su ayuda y estos informan que creen poder traer el barco al puerto West Orange. Tomas Alba Edison celebró hoy su 75 aniversario, haciendo su jornada de trabajo de costumbre.

UNA PROCLAMA DEL NUEVO PRESIDENTE DE IRLANDA

DUBLIN, 13. — Miguel Corins, Presidente del Gobierno Provisional irlandés, ha lanzado una proclama, concediendo amnistía general a todos los irlandeses que tomaron parte en acciones de armas contra Irlanda, durante los últimos años.

PARA LA CORONACION DE PIO XI

ROMA, 13. — Para la ceremonia de la coronación del Papa el próximo domingo, se han distribuido 40 mil boletos de admisión. Gran número de americanos solicitan boletos; solo pudo concedérseles muy pocas entradas.

SIGUE LA CRISIS MINISTERIAL ITALIANA

ROMA, 13. — El Rey no ha aceptado la renuncia del Gabinete Bonnel, y ha solicitado a los miembros que comparezcan el jueves próximo ante el Parlamento. Los esfuerzos para formar un nuevo Gabinete han fracasado.

NUEVO EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS EN ALEMANIA

WASHINGTON, 13. — El Senado aprobó los nombramientos de Alenson para embajador en Alemania, Theo Brentanos para ministro a Hungría y Albert E. Washburn, para ministro en Austria.

Cuatro muertos y ocho heridos en Tilarán

Los viejos conflictos de posesión de tierras en Guanacaste, originan estos desgraciados sucesos

Como si el desgraciado suceso de San Juan, del que damos cuenta en otra sección del diario no fuera bastante para la crónica roja del domingo, durante todo el día de ayer nos estuvieron llegando informes acerca de graves sucesos ocurridos en el lugar llamado El Líbano, jurisdicción de Tilarán, en el cantón de Cañas de Guanacaste.

Primeros informes

Los hechos se produjeron en el comisariato de El Líbano de la River Plate Co., de que es administrador Mr. Hopkins.

Los primeros informes decían que vecinos de aquellas localidades se lanzaron al asalto del comisariato produciéndose entonces la refriega entre los empleados de la River Plate y los asaltantes. Estos mismos informes decían que dos de los defensores y otros

dos de los atacantes habían perecido en el encuentro.

Los hechos

Más tarde fuimos informados de que en realidad el accidente se había producido frente al comisariato mencionado. Mr. Hopkins y los suyos, empleados de la River Plate, hicieron fuego sobre la multitud de manifestantes que se acercaron a la casa de la compañía. Del tiroteo resultaron muertos Elías Alfaro, Juan Barrantes, Rafael Ugalde y Jeremías Salas y nueve personas más heridas y algunos otros más golpeados. Se ha censurado mucho el proceder de Mr. Hopkins y los suyos, pues según dicen las gentes éstos fueron los que iniciaron con sus disparos los lamentables sucesos que tanto se deploran.

Según ulteriores informes Mr. Hopkins, algunos de sus emplea-

dos y el Agente de Policía de El Líbano, Saturnino Madrigal, huyeron a Tilarán donde se encuentran.

Fuerzas para Tilarán

El domingo salieron de esta capital unos cuantos números de policía a la orden del Teniente Coronel Paniagua, del Buena Vista, los que a marcha forzada deben llegar a Tilarán. Con el objeto de resguardar el orden y evitar posibles nuevos acontecimientos dado el estado de exaltación existente.

La causa

La causa de este grave incidente es ya bien conocida y existe desde tiempos en Guanacaste: la gran provincia está casi toda

DE PROVINCIAS

Crónicas de Alajuela

V

Ha de merecer preferencia en una de mis crónicas, un asunto que nos interesa mayormente a los alajuelenses: El Instituto de Alajuela. En antes, cuando era yo alumno de ese plantel de enseñanza, estaba instalado en el viejo casuchón que hoy sirve de Palacio Obispaal. El bueno de don Félix Noriega era nuestro Director: su bondad no tenía límites, de tal manera que todos abusábamos de ella — alumnos y profesores —. Años después, sumiase el Colegio en una tiranía de cuartel, de la cual protestaron valientemente los alumnos, algunos profesores y la sociedad.

Todos supimos las bochornosas consecuencias de ese desastre disciplinario, en materia de educación.

Pero, vino a tiempo la arrogancia pedagógica de uno de nuestros jóvenes y mejores profesores de enseñanza, don Luis Dobles Segreda, a encauzar la nave que iba a la libertad de las intrigas y de los desbarajustes.

Tomó resuelta y valientemen-

te la obra de reconstrucción moral y técnica del Instituto, comenzando por lo primero, por vivir en una casa limpia, severa y ventilada. Las reformas y arreglos habidos en el hoy elegante edificio del Instituto de Alajuela, son obra y esfuerzo del Director.

Infundió nuevos rumbos pedagógicos en las diferentes materias. Colmó a la juventud de iniciativas generosas y levantó el espíritu del Colegio y de la sociedad hacia un nivel de preponderancia poco común en los demás planteles de la República.

Croniqueros ignorantes, algunos de esta localidad, se han dado a la triste tarea de poner reparos a las labores del señor Dobles Segreda. Bástele a dicho señor, enterarse de quienes son culturalmente sus detractores, para que se dé por satisfecho y prosiga abiertamente por los senderos de la libertad y de la luz.

EL CABALLERO ROJO

su apreciable familia le devuelvan la salud.

Entre nosotros

Procedente de San Pedro de Montes de Oca., en donde pasaba una corta temporada, se encuentra entre nosotros, la espiritual señorita Elia González Gutiérrez, hija mayor del apreciable hogar de don Juan Eloy González y de su señora esposa doña Ester Gutiérrez de González. Le presentamos nuestro atento saludo.

MONGE TRISTE



El Sanatogen
Repara el Desgaste
Nervioso

CUANDO el exceso de trabajo deja el sistema nervioso exhausto y nos sentimos abatidos y sin ambición no hay nada que pueda compararse al Sanatogen para reconstruir los nervios y tejidos, pues científicamente las mismas sustancias naturales que el sistema nervioso y el cerebro han derrochado y va devolviendo la fuerza, la energía y la vitalidad.

Tal ha sido la experiencia de más de 23,000 médicos y millares de hombres y mujeres, ya anémicos, débiles, dispépticos, convalescentes o ancianos.

La mejor prueba es la práctica
Emplee hoy la prueba práctica
Lo demandan su salud y bienestar

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Rechízelos. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado únicamente por THE BAYNE CHEMICAL CO., INC. 30 Irving Place, New York. En las buenas Farmacias

Sanatogen
RECOMENDADO POR TODOS MEDICOS

EL ACIDO URICO Y LOS RIÑONES



EL exceso de ácido úrico en la sangre es la causa del reumatismo, ciática, lumbago y de la debilidad de los riñones.

Los alimentos de difícil digestión, las bebidas alcohólicas, el demasiado trabajo y las malas costumbres aumentan considerablemente la formación de este veneno al extremo de que los riñones se fatigan con el esfuerzo que hacen para separarlo de la sangre por medio de la filtración.

Una vida higiénica y moderada disminuyen la formación de este ácido, el trabajo de los riñones es menor y evita el que se cristalice y deposite en las venas, músculos o coyunturas.

Estas medidas preventivas se completan fortaleciendo los riñones con **Las Píldoras de Foster**.

Esta medicina especialmente preparada para estos órganos no solo los defiende contra las enfermedades e impiden su desarrollo cuando los primeros síntomas se presentan sino que también obran con éxito en casos avanzados de reumatismo, lumbago, ciática, arenillas, hidropesía, inflamación de los riñones y de la vejiga y demás trastornos ocasionados por la presencia del ácido úrico.

Las Píldoras de Foster no afectan los intestinos, obran directamente sobre los riñones y la vejiga y son antisépticas, preventivas y curativas.

Han sido ampliamente recomendadas en todo el Mundo durante más de 50 años.

Ninguna medicina para los riñones es tan famosa como **Las Píldoras de Foster**.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

(1) FOSTER-McCLELLAN CO.

Correo de Cartago

Turno

En el barrio de San Nicolás (Taras) de esta ciudad, se celebrará el último turno, — decimos el último turno porque el señor cura de esta ciudad Presbítero don Antonio María Rojas, ha decidido no seguir celebrando turnos a beneficio de las Iglesias a su cargo, — porque se han celebrado muchos en estos últimos tiempos a esta parte.

En el último turno feria, que se celebrará el 5 de marzo próximo en el barrio de San Nicolás, ha quitado toda clase de juegos de azar. Felicitamos al señor cura de esta ciudad Presbítero don Antonio María Rojas, por esta atinada medida de prohibir los juegos, porque el producto de ellos es indigno que sea a beneficio de la Casa de Dios, cuando la Doctrina del Redentor del Mundo se opone a esta clase de atentados a la moral.

Para los Estados Unidos

Dentro de poco tiempo parte para los Estados Unidos, en busca de mejores horizontes, el joven artista don Julio Mata Oreamuno. Este artista, que tiene alma de poeta, partirá para la gran nación del Norte a buscar otro ambiente; tiene pensado seguir estudiando en uno de los mejores conservatorios, para en no lejano día ser un verdadero mago del arte de Euterpe. Al desearle un feliz viaje, le auguramos mucho éxito en sus estudios.

Nueva calle

Muy adelantados se encuentran los trabajos de la nueva calle que ha abierto la Honorable Corporación Municipal de esta ciudad; esta calle se extiende desde el Mercado de Ganado hasta la entrada de la Carretera Nacional, entre esta ciudad y la ca-

pital. Dentro de tres meses, a lo más tardar, estará macadamizada y ya podrán transitar por ella toda clase de vehículos.

Hogar de plácemes

El apreciable hogar de don José Rossi y su Sra. doña Amalia Chavarría de Rossi, se encuentran de plácemes por el feliz nacimiento de un precioso varoncito, que viene a llenar de alegría el apreciable hogar Rossi-Chavarría. Felicitamos a sus papás y enviamos nuestros parabienes al primogénito.

Duelo Blanco

En la semana próxima pasada, dejó de existir en esta ciudad a la edad de cinco años, Cristóbal Fedullo, hijo mayor del hogar del cumplido trabajador italiano don Salvador Fedullo y de su señora esposa doña Evangelina Jiménez de Fedullo. A sus padres y demás familia, enviamos nuestras sinceras frases de pesar.

Director del Hospital

El distinguido médico don Luis G. Guier, ha sido nombrado interinamente por la Junta de Caridad de esta ciudad, Director del Hospital, debido a la reciente muerte del recordado galeno don Maximiliano Peralta Jiménez. El doctor Peralta era quien tenía a su cargo la Dirección del Hospital. Felicitamos al doctor don Luis G. Guier por haber sido designado a ocupar tan honroso cargo.

Enferma

Doña Adoración Coto de Molina, esposa de don Zacarías Molina, se encuentra bastante delicada de salud en el vecino pueblo de Cot. Esperamos que la ciencia médica y los cuidados de

Un fracaso de la moral

CONSIDERACIONES SOBRE EL CASO STILLMAN

Al ver el afán que algunos periódicos de Nueva York se toman por dar a sus lectores hasta los más íntimos detalles de ese cúmulo de lodo y de miserias que llaman el caso Stillman y al cual yo llamo el escándalo Stillman, no puedo menos que pensar en la siguiente anomalía que el dichoso caso encierra: es curioso en realidad, que aquí donde se ha prohibido por quien tiene derecho para hacerlo, la venta de libros como Afrodita, por ejemplo, por creerlos perjudiciales a la moral pública, (sin perjuicio de que pueda ser representada,) si se permite la publicación diaria de hechos como el que nos ocupa, con tal lujo de detalles y circunstancias, como sólo pueden encontrarse en algunas de las obras más crudas de Zolá.

Y la madre de familia que quiere saber siempre cual es la novela que cae en manos de la hija, no se preocupa en absoluto al verla devorando diariamente con curiosidad tal vez malsana, todos y cada uno de los periódicos cuyos principales temas son asuntos escabrosos, tratados, a veces, con más libertad con que lo hacen los libros acusados de inmorales.

Otro problema que nos preocupa es el de querer ahondar y saber cual es la psicología de ciertos hombres que así dan a la publicidad los más íntimos secretos de la vida de una mujer a quien, si ya no aman, sí debieran guardar las consideraciones que se deben, ya no digamos como caballeros, sino como hombres a aquella que un día con ellos compartiera su cariño. Y esas consideraciones deben centuplicarse si, como en el asunto Stillman, se trata de la madre de sus hijos.

Se necesita, en realidad, una torpeza inconcebible, por no calificar el hecho de otro modo, ni darle el calificativo que merece, para empeñarse en lanzar todo el lodo posible sobre el nombre de una mujer, contribuyendo con ello a que mañana se avergüencen de ella, y de ellos también, los pedazos de su propio corazón.

He sentido siempre enorme repugnancia por los hombres que maltratan, en cualquier forma y sea cual sea el motivo, a las mujeres y a los niños.

Y en el presente caso, es el padre el que le anuncia al mundo que puede dar a sus hijos el amargo calificativo de bastardos; porque es indudable que la mancha con que se quiere, justa o injustamente cubrir a uno, alcanzará a todos, y a todos los avergonzará.

Y sin que sea mi ánimo meterme a defensor de ninguna de las partes, si me pregunto si no merece compasión sincera y una mano amiga la mujer que cae, ansiosa de cariño y de ternura, cuando en los brazos del hombre que debieran ampararla y protegerla, sólo encuentra desdén y gestos de rechazo.

Hay en una de las cartas escritas por la señora Stillman a su marido, tal grito de reproche y de amargura, que ella sólo debió bastar al hombre a quien va dirigida, para hacerse tremendos cargos de conciencia y dejar a esa mujer que siguiera su camino rodeada de respeto y del cariño de sus hijos por lo menos, y haber ventilado con ella sus asuntos en silencio respetuoso.

"Siempre he sido fiel... sabes bien que siempre hemos vivido separados... no fué mi culpa... quise que te acercases y no lo hiciste. Me dejaste sola en el campo y hacía frío. Sentí la nostalgia, te añoraba, pero no viniste... Fred. se ha cruzado en mi camino. Hubiera sido distinto si me hubieses demostrado el afecto que añelaba y al que tenía derecho, y si hubieses venido a casa cuando te solicitaba".

Esas líneas bastan y sobran para demostrar hasta dónde la culpabilidad alcanza al marido que no supo o que no quiso amparar un corazón q' abandonado desfallecía, llamando en vano a quien tenía el deber ineludible de sostenerla y auxiliarla.

Y si así no lo hizo, con que derecho se atreve hoy a lanzar cargos y acusa de desleal a esa mujer que a la hora en que sintió que vacilaba, falta de apoyo, hacia él tendió los brazos y encontró sólo el vacío?

Qué implacable y qué injusto y qué cruel es el egoísmo humano!

Tienen las mujeres tanta necesidad de cariño y de la compañía solícita de alguien que sepa comprenderlas y mimarlas, como un niño de los cuidados maternos. Y hay algo más desolado en realidad que un alma que se sienta sola?

Y la vamos a condenar porque el destino, a veces más piadoso que los hombres, quiso que se cruzase en su camino otra alma, y se compenetraron y surgió el amor que todo lo justifica y todo lo allana?

"Te perdono, porque has amado mucho", dijo Cristo a Magdalena. Y quiénes somos nosotros para arrogarnos derechos que ni Dios quiso arrogarse, condenando a una mujer que por amor cayó?

"Que aquel que esté libre de pecado arroje la primera piedra" sobre la cabeza de esa mujer aulada hoy, para mí, con la triple corona del sufrimiento, del amor y de la maternidad, la más esplendorosa que puede lucir una cabeza de mujer.

Se nos critica a todos los que estamos comprendidos en el grupo denominado "latino" nuestro modo de proceder cuando el destino nos coloca frente a una situación semejante a la que nos ocupa. Y sin negar también que muchas veces nos dejamos aconsejar por la injusticia y el egoísmo y que somos también, en la mayoría de los casos, los culpables de aquello mismo que lamentamos, si creo que nuestro gesto es más de hombres y más caballeroso.

En realidad, en nuestros tribunales de Justicia, al tratarse de un caso de divorcio, no se dan esas notas de escándalo ni se exhiben, como pruebas de justificación, las llagas íntimas que deben y pueden ocultarse; y cuando tal sucede, es porque ha brotado ya la sangre, único medio, entre nosotros, de lavar manchas de honor.

Que es un extremo? — Sí, pero entre aquel que solo acusa egoísmo y avaricia, sin actitud ninguna de nobleza y éste, en que siquiera está la gallardía de jugarse la vida, me quedo con el último.

LUIS HINE

Sección de la Cámara de Comercio

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	433 %
Londres	378 —
París	188 —
España	341 —
Italia	108 —
Suiza	424 —
Bélgica	182 —
Hamburgo	53 m/m cts. oro am.
Amsterdam	37 cts. oro am.

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO
Abogado y Notario
Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

COTIZACIONES DE NEW YORK (Feb. 11)

Base por tipo correspondiente	435 %
Libras Est. \$ 4-33½ por Libra. Tip. Corresp.	377½ %
Franco \$ 0-08,55 por Franco. Tip. Corresp.	186 %
Pesetas \$ 0-15,75 p. Peseta. Tip. Corresp.	342½ %
Liras \$ 0-04,84 p. Lira. Tip. Corresp.	105½ %
Marcos \$ 0-00,50 por Marco. Tip. Corresp.	No hay

AL COMERCIO

Suspensión del Remate de Mercancías en Aduanas

Las gestiones de la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA han dado por resultado la suspensión del remate inmediato de las mercancías en aduana de término vencido de bodega, habiéndose convenido con el Ministerio de Hacienda lo siguiente:

1. — Las mercancías llegadas a las Aduanas hasta el 31 de Diciembre de 1920, que se encuentren en esas condiciones SERAN SACADAS A REMATE POR LOTES acerca de los cuales se harán las publicaciones respectivas. Por diversas razones tales mercancías no es conveniente ni posible que permanezcan en bodega.
2. — En cuanto a las mercancías llegadas durante el año de 1921, el Ministerio concede un plazo hasta el 15 de Marzo de 1922 durante el cual los interesados PODRAN SOLICITAR PRORROGA DE BODEGAJE que correrá desde esa fecha. Las mercancías acerca de las cuales no se haya solicitado tal prórroga hasta esa fecha serán sacadas a remate sin más demora, pues ello demostrará que no hay intención de desalmacenarlas.
3. — Las solicitudes de prórroga, con indicación exacta de FECHA DE LLEGADA, MARCAS Y CONTRAMARCAS, NOMBRE DE LA MERCANCIA Y RAZON POR LA CUAL SE SOLICITA LA PRORROGA, así como la cantidad y valor de ella, según facturas DEBERAN SER ENVIADAS A LA "CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA" la que ha nombrado una comisión justificadora y, siendo del caso, las transmitirá al Ministerio de Hacienda para su resolución final. Todos los interesados se servirán tomar nota de lo anterior y proceder sin demora a enviar sus solicitudes a fin de que todas ellas puedan ser resueltas dentro del término indicado.

Dirigirse a

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

Una boda sobre el volcán Irazú

Eramos cinco los excursionistas. El tren de la tarde del jueves 9 de febrero, llegó a la histórica ciudad de Cartago a las 18 horas 30 minutos, dirigiéndonos inmediatamente a casa del señor Licenciado don Arturo Volio, en busca de una recomendación para el mandador de su valiosa finca Irazú.

Quiénes eran ellos? El señor representante de Cuba, don Atila Pérez de la Osa; don Manuel Fernández, Mr. Berry Faught, ciudadano norteamericano que anda en viaje de salud; don Andrés Hernández, acreditado fotógrafo y don Juan Carlos Serrano A.

La caravana se organiza; avanza camino del IRAZU. Se oyen en la ermita de San Rafael 12 campanadas para anunciar la media noche, hora en la cual fué preso en el Monte de los Olivos Jesús de Nazaret. A medida que suben nuestras cabalgaduras crece en el horizonte un bellissimo espectáculo que hace olvidar la noche, el sereno, el viento y el

intenso frío, fortalecedor de nuestros organismos.

Selene; la corusca luna derrama sobre el firmamento sus hilos de plata, y, allá en el fondo del paisaje se ven Cartago, (la ciudad destruida por el terremoto de 1910 y vuelta a reedificar a estilo moderno); más allá están Alajuela, Heredia y San José, donde descansan unos ojos que nos han dejado para siempre tristes.

Eran las tres menos veinte minutos de la mañana. Al leer, el mandador de la finca Irazú, la recomendación de su patrón se puso el hombre absolutamente a nuestra orden. Se resolvió, en consejo de gobierno, aguardar el amanecer para admirar mejor la perspectiva que nos ofreciera el volcán, quedándonos, en efecto, bajo la protección vivificante de una estufa dorada, por el fuego y por nuestras miradas.

Fueron tres horas y media desespeñantes. El frío era intensísimo. En el exterior llovía escarcha y luna; dentro había bromas y nostalgias. Cada quien escogía

la mejor manera de calentar en la estufa su humanidad, pero la temperatura era tal, que marcaba un grado bajo cero y nuestros cuerpos se hielaban.

Don Manuel sufrió un síncope y el macho Berry creía encontrarse a las puertas de ultratumba. Ambos testaron; ambos nos hicieron honrosas recomendaciones, sobre todo Mr. Berry, cuyo espíritu moribundo giraba en derredor de un lunar, el lunar de ELLA, para quien hizo, en aquella hora gris, su testamento moral que conservamos, como un recuerdo de nuestra peregrinación del jueves 9.

Febo empieza a mostrar su faz de nacar en el levante y la temperatura ya es de 4 grados sobre cero. Seguimos, pues, cuesta arriba cincuenta minutos más o menos; la fértil naturaleza ha desaparecido, no canta un solo pajarillo el amanecer del nuevo día y por todas partes se ven ár-

boles muertos por la mano del hombre o por el anhídrido sulfuroso que arroja incesante su majestad el volcán.

Ya estamos en el cráter: Son tres las bocas, dos muertas y una en actividad. Allá en el fondo se ven los ríos Sucio, Frío, San Carlos, Toro Amarillo, y más adelante, el Lago de Nicaragua, la vieja patria de Rubén Darío, azul como sus versos, rara cual su escuela decadente, abatida, como si fuese Prometeo.

Se oyen rugidos de cien fieras en combate fragoroso; retumba como el mar el vientre flamígero del monstruo y de sus entrañas salen columnas de humo que llegan a confundirse con las neves que besan al pasar nuestros rostros; y se dibuja un cuadro digno del pincel de Rafael; cuadro admirable extirpador del frío y del viento; sembrador de nuevas ideas y de pensamientos culminantes.

Don Andrés Hernández saca una, dos, tres, diez vistas en cuya perspectiva descubre Mr. Berry el lunar de sus ensueños y de sus desvelos.

Cuentan historias serranas, que

nuestros indios pobladores celebraban las bodas de sus hijos precisamente en el lugar en donde ahora yacen los tres cráteres, que antes presentaban una planicie idéntica a la de Playa Hermosa. El Rabel y la Siringa amenizaban unas cuantas horas; después los novios besaban la tierra y elevaban las manos al cielo en tono suplicante. En este momento ardía el fuego en donde sacrificaban un carnero, y el que hacía de patriarca después de besar un becerro de oro a estilo del pax tecum católico, pronunciaba la frase sacramental: "están casados". Luego baile en derredor del fuego donde ardían los restos de la víctima, su señoría el carnero.

Nuestras bodas en la mañana del 10, las celebramos espiritualmente a la altura de 3454 pies que tiene el volcán Irazú, al rededor de dos sabrosos pollos muertos, sandwiches, café, pan y vino, entre la broma y el recuerdo del frío nocturnal, de los dos testamentos y de los ojos que nos han dejado para siempre tristes.

J. C. SERRANO

San José, 10 de febrero de 1922.

Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG
Importadores - Puntarenas

Francia refuerza sus tropas de ocupación

LA EPIDEMIA DE LA INFLUENZA EN LOS ESTADOS UNIDOS

LA CIUDAD DE TELA DESTRUIDA POR UN INCENDIO

TEGUCIGALPA, 12. — Se ha sabido que la ciudad de Tela en la costa Atlántica de Honduras, fué destruida por un gran incendio.

UN EMPRESTITO DE DOS MILLONES Y MEDIO DE LIBRAS PARA AUSTRIA

LONDRES, 12. — Se anuncia que Inglaterra ha consentido abrir un crédito a Austria de 2,500,000 libras esterlinas, con las condiciones de que una parte deberá emplearse en la compra de víveres y materias primas en los Estados Unidos y otra parte se empleará en la amortización de las deudas extranjeras y el resto quedará destinado mediante juicioso empleo a levantar el cambio exterior de la corona austriaca.

LAS FUERZAS FRANCESAS DE OCUPACION SERAN REFORZADAS

MAGUNCIA, 12. — Hay informes entre los oficiales franceses de la guarnición que indican que el contingente de negros que tiene las fuerzas francesas de ocupación serán reforzados considerablemente en la próxima primavera con africanos recientemente reclutados. La disposición obedece a la promesa hecha por Poincaré a los militaristas más exaltados para en caso de llegar a asumir el poder.

EL TIFUS HA APARECIDO EN POLONIA

DANTZING, 12. — Reina gran alarma en Polonia por la aparición del tifus en la región comprendida entre Beial y Varsovia contribuyendo a aumentar la alarma el que el Gobierno trate de ocultar los hechos.

EN POLONIA SE TRATA DE INTENSIFICAR LA CAMPAÑA ANTIALCOHOLICA

VARSOVIA, 12. — La cerveza que contenga más de dos y medio por ciento de alcohol quedó suspendida en toda Polonia. Una ley votada por la Dieta prohíbe el consumo de cerveza que cuyo porcentaje alcohólico sea mayor; limitará los expendios de bebidas a uno por mil quinientos habitantes. Establece el encarcelamiento para los dueños de expendios en caso de embriaguez alguna de los parroquianos. Ha quedado establecido tres por ciento ad valorem sobre todas las existencias de licores.

EN NUEVA YORK LA PESTE VA DECRECIENDO

NEW YORK, 12. — La epidemia de influenza va decreciendo según los informes del comité municipal de salubridad.

Adelina Patti, de imperecedera fama en el mundo operático, era admiradora del

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

SE SUPRIME EN RUSIA LA POLICIA SECRETA

MOSCOW, 12. — La cheka de toda la Rusia y la policía secreta soviét y la organización nacional que mucho tiempo estuvo dedicada a la supresión de todos los movimientos contra los revolucionarios, fué abolida de acuerdo con un decreto dictado recientemente. Las vigilancias de los ferrocarriles, frontera y represión, contra las revoluciones quedan a cargo del Ministerio del Interior.

CONSAGRACION DEL NUEVO PATRIARCA GRIEGO

CONSTANTINOPLA, 12. — El reverendo Mtaxakis llegó a esta ciudad a tomar posesión del cargo de patriarca griego. El acto careció de esplendor, debido a la ausencia de los representantes del Sultán y los de los países aliados y neutrales.

UN PEQUEÑO GRUPO DE REVOLTOSOS SON DERROTADOS

EL PASO, TEXAS, 12. — A veinte millas al sur de esta ciudad ocurrió ayer un encuentro entre las tropas federales mexicanas y una pequeña banda de revolucionarios al mando de Nicolás Rodríguez, quien figuró en la banda de Pancho Villa. En el encuentro salió derrotado Rodríguez.

SE ESTUDIA UN TRATADO COMERCIAL ENTRE MEXICO Y ESPAÑA

MEXICO, 12. — En una entrevista que concedió el general Aron Sanz, Subsecretario de Relaciones, manifestó que las subsecretaría está estudiando con particular interés un proyecto de tratado comercial entre México y España, formulado teniendo en cuenta las sugerencias de los representantes de nuestro Gobierno en España, como las del Ministro Español en México.

DOSCIENTOS MIL DOLARES EN CARROS DE FERROCARRIL

PUEBLA, MEXICO, 12. — El Consejo de Ferrocarriles acaba de celebrar un contrato con la compañía Pullman para la compra de carros de pasajeros de primera y segunda clase, vía angostura.

ta, donde no se dispone de ningún equipo cómodo y confortable; por ahora la compañía constructora enviará diez mil carros de primera y cinco mil de segunda, siendo el valor de doscientos mil dólares, aproximadamente.

ORLANDO NO PUDO FORMAR GABINETE

ROMA, 12. — Los partidos Popular y Demócrata, no pudieron llegar a un acuerdo debido a ciertas dificultades; en consecuencia Orlando declaró que renunciaba a formar el Gabinete.

SIGUEN LAS GRANDES DIFICULTADES EN IRLANDA

LONDRES, 12. — La situación irlandesa continúa grave a consecuencia de que los irlandeses del sur no han puesto en libertad a los prisioneros.

ARRESTO DE UN CABECILLA INDOSTANICO

LONDRES, 12. — El Gobierno de la India ha ordenado el arresto inmediato de Mahatma Ganhandi, cabecilla no cooperacionista.

LAS RAZONES DEL GOBIERNO FRANCES

PARIS, 12. — La nota del Gobierno francés al Gobierno norteamericano y a los gobiernos aliados, con referencia a la conferencia de Génova, dice que Francia se abstendrá de mandar sus delegados si aquella conferencia amenaza sus intereses o compromete sus derechos.

ES ALARMANTE LA MORTALIDAD POR LA INFLUENZA

UNION TAWN, PA., 12. — La mitad de la población de esta ciudad o sean diez mil personas, se encuentran enfermas de influenza y el número de muertos a consecuencia de la epidemia es alarmante.

De Interes a los Delgados que Deseen Engordar

AUMENTARAN DE 3 A 8 KILOS EN POCAS SEMANAS

Hombres y mujeres delgados se alegrarán saber que hoy día la ciencia pone a su alcance una preparación agradable de tomar, en forma de pastillas, con la cual podrán ganar de 3 a 8 kilos de carne sólida y durable en pocas semanas. Esta preparación se llama CARNOL y se puede comprar en las droguerías. Hoy día la ciencia ha descubierto que las personas delgadas no engruesan, por mucho que coman, porque su organismo no asimila los alimentos que recibe, dejándolos pasar sin provecho alguno, como pasa el agua por una canasta. CARNOL es una combinación científica de 7 de los más poderosos y eficaces ingredientes para producir carnes, de que dispone la química moderna, y hace que las personas delgadas no desperdicien sus alimentos, sino que retengan una buena parte de ellos para convertirlos en carne y en grasa o gordura, como los convierte, sin ayuda extraña y en forma natural, el organismo de las personas sanas y robustas.

El aumentar de 3 a 8 kilos en pocas semanas, tomando CARNOL, es una cosa frecuente y aconsejamos a toda persona que desee aumentar sus carnes y redondear su figura, probar el CARNOL sin pérdida de tiempo. Se vende en las siguientes droguerías; en las principales de San José.

Lamentable accidente

Con dolorosa pena consignamos el lamentable accidente que ha sufrido nuestro distinguido amigo don Jorge Linares, en su paseo a la villa de Santa Ana, anterior domingo.

Al regresar para San José, el caballo que montaba se desbocó, teniendo don Jorge que lanzarse de la montura, para no ser atropellado.

De resultados de la caída, recibió algunas lesiones de consideración, que le han obligado a guardar cama.

Desagradable ha sido para todos sus familiares y amigos, este suceso.

Hacemos votos por su salud, deseando verle al frente de sus labores completamente restablecido.

Cuatro muertos y ocho heridos, etc...

Viene de la Primera Página

en manos de grandes terratenientes que no explotan ni cultivan sus extensas poblaciones. Colonos del interior llegan a los bosques, los talan y siembran; luego llegan los dueños de estos grandes latifundios y con el derecho de sus títulos exigen a los colonos su desocupación, originándose rivalidades y controversias que, a lo mejor, son causa de conflictos como el presente, pues los colonos agricultores han hecho gastos y han vivido por largos meses y hasta por años en los terrenos que creían baldíos nacionales.

Parece que en estos lugares de Tilarán, el Líbano y Quebrada Azul esto es lo que ha acontecido

y no ha habido manera de solventar una situación que fué volviéndose tirante hasta producir estos sangrientos sucesos.

Lamentamos profundamente la desgracia ocurrida, deseando que a la mayor brevedad la justicia en la que aun tenemos fe, solucione estos problemas que son de verdadera trascendencia: los hechos ocurridos son de tal gravedad que reclaman una pronta y eficaz intervención de los encargados de velar por el orden público y la seguridad individual de los ciudadanos. Ojalá que esta copiosa sangre vertida sea la última que se derrame en Costa Rica por causas como la que originó estos hechos que puede ser justamente evitada dentro de un espíritu de justicia y de ley.

Horrible tragedia en San Juan de Tibás

Doloroso es consignar esta fatal noticia, que tuvo un trágico desenlace, ocurrido en la villa de San Juan de Tibás la noche del domingo.

Cuando todo el mundo gozaba de las diversiones del Turno que allí se celebraba, vinieron dos hombres honrados y trabajadores a poner fin a aquella fiesta, con un hecho sangriento.

Fueron ellos, Ramón Zúñiga, vecino de San Jerónimo de Moravia, y Ezequiel Rivera, de San Vicente.

Ramón paseaba con su esposa, Mercedes Loaiza, y con otros amigos, alegres y contentos, disfrutando de aquellas horas felices, que más tarde trocaron en amargas.

Ramón y Ezequiel tuvieron su disgusto, que gracias a la intervención de los amigos pudo evi-

vitarse, pero más tarde, se buscaron ambos, cuando nadie se daba cuenta, resultando en esta triste refriega, herido mortalmente Ramón Zúñiga, con arma cortante, de cuyas consecuencias, falló.

El cadáver fué trasladado al Hospital de San Juan de Dios, en donde se le hizo la autopsia, siendo luego entregado a sus familiares.

El herido, Ezequiel Rivera, hecho preso por los Agentes de Policía de San Juan, fué conducido a la Segunda Sección, y llevado luego a presencia del cadáver, para rendir ante el señor Juez su firme declaración.

Lamentamos la desgracia ocurrida, que vino a cubrir de luto a una honrada familia que hoy llora desconsolada la pérdida de su hijo.

MONSEÑOR CASTRO, EN GIRA APOSTOLICA

El próximo viernes saldrá para la región del Pacífico el Ilustrísimo señor Arzobispo Monseñor Rafael Otton Castro, en compañía de varios sacerdotes.

En Puntarenas tomarán una embarcación que los conducirá al Pozo, siguiendo luego por toda la región de Buenos Aires.

Larga será la jornada que emprende el Ilustre Pastor, de la cual haremos detallada reseña, en próximas ediciones.

AL CONSUL DE ESPAÑA

Los señores organizadores del banquete en honor de don Alvaro Seminario, que se efectuará a las 7 y media de la noche del 23 del corriente mes, en el Hotel Francés, recuerdan por nuestro medio a todas las personas que tengan interés en asistir, que pueden obtener la tarjeta correspondiente, con don Paulino Buruaga (antigua Sastrería Valenzuela) hasta el día 20 inclusive. Quedan notificados.

TEATROS

MARTES 14 DE FEBRERO

AMERICA. — Función por Consuelo Mayendía.

VARIEDADES. — A las 20 y media: Carmen, estreno.

TREBOL. — A las 20 y media: Fiestas del Centenario en Méjico y Gran Corrida de Toros por Gaona y Sánchez Mejía.

MODERNO. — A las 19: Flor del Bosque.

A las 20 y media: La Víctima o El Secreto de la Confesión.

MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura. DE VENTA EN LAS BOTICAS 404

220

PARA EL DOLOR DE CABEZA



PIDA OBLEAS CEFALICAS EN TODAS LAS BOTICAS

Fraternidad intelectual hispanoamericana

Dedicado al Exmo Sr Dn. Eduardo Ruiz, Ministro de México en Costa Rica.

Pegaso alza el casco sobre las montañas de México. Aquella fraternidad que soñó la cabeza constelada de Simón Bolívar, intenta cristalizarse ahora en la gran nación mexicana.

Y se habla de una fraternidad exquisita que pretende poner al alcance de las masas, lo más dinámico de los hombres de ensueño.

Una fraternidad armoniosa como una máquina y real y fecunda como una máquina. Algo así como el torrente que se despeña y vertiginosamente mueve la aleta bronceada de una rueda... Se oye el chasquido de los látigos sobre las ancas que arrastran los arados; se oye el canto trepidante de las fábricas. Escúchase el clamor de las ideas transformado en pitazos de locomotora y en gritos de yunque...

Y México ha comprendido que el milagro se opera en las cabezas caudalosas del talento y del genio, antes que en el fraude intermitente de la politiquería, abriendo a los representantes del espíritu el ala plegada sobre sus hombros... Y revientan los fulgores del oro bajo el sapiente deseo de la Instrucción Pública, que recoge el velo de plomo de seculares analfabetismos y fosilizados gobiernos. Alentando la divina sinceridad en la juventud, que es la esencia fluida de la fuerza; alentando la virtud; alentando el bien; alentando los prestigiosos impulsos de fraternidad hispanoamericana. Así, el águila mexicana abraza con la sombra de su ala los países del Istmo. Y así dor-

mimos los centroamericanos al amparo de nuestra raza, al amparo de nuestras bayonetas y de nuestros cañones, al amparo, de nuestra águila...

Y así, también, Pegaso alza el casco sobre las montañas de México... Porque Pegaso es espíritu, porque es fuerza, porque es gloria, porque es triunfo definitivo... Porque es renuncia-ción de las vanas promesas y las vanas palabras. Porque es acción bella que dinamiza el trabajo de todas las facultades del hombre y quiebra las llanuras interminables con los tijeretazos de nuestros ferrocarriles...

Por esto deseo vivir en México. Porque siento sobre mi hombro el ala plegada. Porque el aire de México es más trágico pero más denso. Porque las montañas de México, son más altas y las tempestades de México más bravías. Porque siento la nostalgia del aislamiento infecundo. Porque siento la hoquedad del vacío en mis pupilas encarceladas. Porque la patria me reclama las victorias de mi brazo y aquí duermo el sueño del óxido. Porque amo a mi patria quiero irme de mi patria hacia México, hacia aquel torbellino de ensueños, hacia aquella tempestad de esperanzas... Porque deseo la unión de Centro América con la gran República mexicana. Porque sobre el cráter del Popocatepetl está naciendo el sol de la Raza.

M. VINCENZI





Dr. E. de Zúñiga
QUIROPEDISTA

ANTESDESPUES

...Especialidad en Extracciones de CALLOS, CLAVOS, JUANETES, OJOS DE GALLOS, EMPEDRADURAS, DUREZAS, UÑAS ENCARNADAS, etc.

W Operación rápida y sin dolor alguno, pudiendo calzarse inmediatamente después de la extracción.

Atiendo llamadas a domicilio.
Si quiere mayores referencias, solicítelas.

Dirección: HOTEL METROPOLI. — Teléfono 861.

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de **CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO**. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

No. 7

VERME--OL

Para las lombrices
Sabe a yerbabuena

227 **BOTICA ORIENTAL**

MOTORES

eléctricos

de la marca alemana

A.E.G.

nuevos

precios

muy baratos

KOBERG & Cia

Almacén eléctrico

POEMAS INDIOS

EL JURAMENTO

Un día, Sita, la más bella muchacha de Ratnavali, grabó sobre un pétalo de rosa este juramento: "Yo no lo amaré jamás, porque el amor es demasiado cruel".

Apenas había terminado de escribir tales palabras, cuando un soplo de la brisa se llevó el pétalo y el juramento.

EL AMOR INVENCIBLE

La mitra de oro de los Dvidjas ciñe su frente. El posee treinta elefantes y cien esclavos. Su palabra se eleva sobre la colina de Tchandamá y, sin embargo, llora hoy como un pobre cultivador de arroz que ve perdida su cosecha por la inundación.

¡Oh! Kritavyma, dueño de treinta elefantes y de cien esclavos; ni tu fortuna, ni tu poderío intimidan, ya lo ves, al amor. Nada pueden contra él las flechas de tus guerreros: ¡deja correr tus lágrimas!

AMAROU

Comunicación por cable

San Juan del Sur, 10.

A Sub-Director General de Telégrafos.

Comercial Pacific, temporalmente interrumpido; no se puede aceptar tráfico para China, Japón y Filipinas, tráfico puede ser mandado vía radio o "Eastern".

M. HURST,
Jefe del Cable.

En lugar de las molestas gárgaras, disuélvase en la boca una sabrosa pastilla

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

Noches de la Mayendía

SU DEBUT

El estreno de esta eminente artista, reina del cuplé, y de su buen cuadro de compañía, llevó al Teatro América un público numeroso la noche del domingo.

Las altas y bajas localidades estaban hermosamente decoradas por nuestras elegantes damas.

Comenzó la representación a la hora señalada en el cartel, sin haber atrasado el mucho trabajo de tramoya que siempre sucede en las noches de debut, por el montaje de decorado y demás útiles.

La comedia "El Sexo Débil" fué magistralmente interpretada por los actores señores del Pino y Alfredo Varela, quienes se revelaron desde las primeras escenas como dos actorazos cómicos de primera fuerza. La señora Jarque en su característica "La Nati", monumental, y en su "Patro", muy discreta la señora Sort.

La primera impresión fué magnífica. Por los saloncillos del Teatro se confirmaba el éxito de la compañía, visto el perfecto trabajo desempeñado en la comedia representada con tanta naturalidad y arte por cuantos en ella tomaron parte.

Llegó por fin el momento ansiado para admirar en el proscenio a la eminente tonadillera, de quien tanto se ha hablado y se ha dicho en el mundo teatral.

Al terminar la orquesta que dirige el notable maestro don Mario Sánchez su obertura, se alzó la cortina y se nos presentó Consuelo Mayendía, a todo foro, como un manojo de claveles rojos, luciendo sobre su simpático y agraciado rostro, la clásica mantilla de blondas, con todos los encantos seductores que llevan en su alma las hijas de la hermosa tierra valenciana, cuna de artistas y país de flores.

"La Española" fué su primer cuplé, y en efecto, allí, en aquel cuerpo diminuto y gracioso, pero con mucha alma, vive toda la sangre roja de la tierra hispana, que supo heredar esta niña que trajo a nuestra mente noches alegres de otras épocas pasadas

entre los "Merenderos" del Manzaneros o en los "Chisperos" del barrio de Maravillas.

Bien dice la copla, y lo repito yo: "que no hay otra más española que la Mayendía".

En este solo cuplé, cantado como los ángeles, con esa voz donde la artista luce portamentos maravillosos, escudada por un desenfadado escénico, y una dicción limpia y clara, quedó garantizado el éxito de la temporada.

Y no hablemos de "Los Millones de Arlequín", "Calla Jilguero", "El Vaiven", "Cruz de Mayo", "La Luna" y "Besar no es Pecado". En todas estas partituras arrancó la gentil Consuelo, delirantes ovaciones con su correspondiente bis.

La Mayendía, lo reúne todo: dominio de la escena, mucha alma para sentir, y excepcional dulzura para cantar. Es la artista que más vida real imprime en el papel que desempeña... por eso es sublime y se ha hecho grande, hasta convertirse en ídolo de los públicos más exigentes.

Sánchez del Pino, es todo un actor, pero de alta escuela. ¡Cómo caracteriza sus distintos personajes, y con que naturalidad los detalla! ¡Es mucho actor!

Hemos visto miles de actores en papeles análogos, pero ninguno le supera.

Del Pino como cómico es eminentísimo... así como suena... aquí y en los Madriles. Así lo confirmó todo el público, que reía a mandíbula batiente con los diferentes tipos que caracterizó.

En resumen, la compañía arrebató como era de esperar, dado el Cartel de que viene precedida; el éxito pecuniario será otro acontecimiento en funciones sucesivas, pues el público en general, dice lo que este cronista: La Mayendía trabaja para los Serafines y para los que de veras la consagramos admiración.

Hasta la próxima.

CONSUETA

EL POAS

¿ ?

Los parientes de Sixto V

Los padres de este Papa eran muy pobres, y él mismo fué pastor siendo niño. Un religioso franciscano, prendado de su viveza, le enseñó las primeras letras, y habiendo entrado en aquel instituto, llegó a ser Obispo, cardenal y Papa.

No le faltaron aduladores que le buscaron entroncos con las familias más ricas de Ancona, su patria, y con las más nobles de Italia.

Un día se le presentó un ca-

ballero muy notable, que tenía su mismo nombre y apellido, diciéndole que eran primos, creyendo con eso adular al Papa. Pero Sixto V le respondió sonriente:

—¿Ha guardado usted borregos?

—No, beatísimo padre.

—Pues yo sí, fuí pastor de ganado antes de serlo de almas, y no sé qué gusto tiene usted, siendo marqués y tan noble, en querer emparentar con la familia de un antiguo pastor de borregos.

BASE-BALL



El domingo ante una concurrencia numerosa, se efectuó el desafío segundo de la serie entre el "Titán" y "Mecánicos", (de la Unión Mecánicos). Los segundos lucieron su nuevo y muy bonito uniforme confeccionado en el país.

El "Titán" fué al bate en la obertura, pero a pesar de su gran esfuerzo para anotarse una tanda de carreras, solo pudo conseguir la anotación de 4 con lo cual le dió a comprender al que estaba en el campo que ellos también saben jugar. Al terminar esta obertura se les anotó a los "Mecánicos" al retirarse del bate dos carreras, que era mucho hacer para un debutante que siempre se encuentra muy nervioso en estos lances.

En toda la pizarra no se vió un solo "escon", lo cual demuestra que si tan bueno es uno, también lo es el otro.

La figura más conspicua fué Gutiérrez, el Catcher oficial de los "Mecánicos". En la defensa de la sala estuvo magnífico, tomando en consideración el poco tiempo de práctica que tiene en este puesto, que es el peor y de más responsabilidad. Al bate resultó ser un "slugger" temible. Debutó Gutiérrez con un leñazo brutal sobre la inicial que desapareció la bola sobre el camino a Desamparados. En su segundo turno al bate metió otro batazo que llevaba el sello de los "jonrones", pero el center fielder Ramírez lo mofó y tuvo que ir a recoger la bola a alguna distancia dándole oportunidad de entrar "safe" a la sala. En otra visita a la sala dió otro batazo bárbaro otra vez sobre la inicial, haciendo el segundo "jonrón". Hay que tomar en consideración que Gutiérrez se encontraba frente al más prominente de los pitchers josefinos, que lo es Martínez.

Al short-stope Daley, me permito recordarle q' en este puesto, principalmente cuando hay un hombre en segunda y otro en tercera, tiene una gran trocha que cubrir.

El pitcher de los "Mecánicos", Mc Carthy, si hubiese tenido sus espaldas bien cubiertas por el cuadro y campo, aunque lastimada la bola antes de llegar a manos de éstos, su pitching hubiese sido más efectivo para los resultados del desafío.

El domingo ante una concurrencia numerosa, se efectuó el desafío segundo de la serie entre el "Titán" y "Mecánicos", (de la Unión Mecánicos). Los segundos lucieron su nuevo y muy bonito uniforme confeccionado en el país.

A Sandoval, Quijano y López, hay que darles crédito por un tribey-hits cada uno; Suárez con un tubey y Pérez con un tribey que por una mala tirada a la fatal, que resultó en un overthrown, se robó la sala.

El fielding por parte del "Titán" estuvo mejor que los "Mecánicos", pero hay que tomar en cuenta que éstos últimos habían hecho algunos injertos, tales como Quijano y Cortés a quien es conveniente que le pongan el uniforme, pues se ve horroroso en jugador en traje de paisano).

De las 6 visitas que hizo Gutiérrez a la sala solo un ponche pudo darle a beber Martínez y esto por haber tratado de batear 2 strikes ciegamente. También en una visita dió un lindo hit-hax llegando "safe" a la fatal, y en una de sus visitas Martínez le cogió miedo dándole un "base on balls" (base por bola.)

Carmona dió también un lindo y limpio tubeis-hit.

Pérez, el short-stop del "Titán" cogió el fly maestrosamente que recibió un caluroso aplauso del público.

Gutiérrez fué frenéticamente aplaudido por el público, cometiendo la imprudencia de recibirlo casi en la sala.

Anotación por entradas:

"Titán"
4, 0, 2, 3, 3, 1, 0, 2, 7, — 22

"Mecánicos"
2, 2, 0, 0, 4, 1, 3, 0, 0, — 12

Según se ve por la anotación, el último episodio fué terrible para los "Mecánicos", pues algo raro le pasó a Mc Carthy, que permitió fuese tan desastroso para su novena.

Umpire: Varela y Werby; de bases Morales.

Anotador: Raúl Rodríguez.

Tiempo: 2 horas, 45 minutos.

NOTA. — La Bandera Mexicana, como se había anunciado, se enarboló la bandera de ese país, la que fué regalada a la Liga por el señor Ministro de esa República. Ocupaba el centro del Back Stop, formando un triángulo con la de la República Dominicana y la de Cuba.

BORICUA

Monasterio de Preobajanie y de la histórica ciudad de Tirnovo. Me habla del palacio real de Eusinogrado, adonde la princesa Clementina, hija del rey Luis Felipe y abuela de Boris III, hizo transportar el frontispicio del palacio de Saint Cloud.

Hablamos luego del viaje que hice a Macedonia, región que el rey conoce muy bien.

Después el rey me habló del viaje que hizo a España, cuando sólo tenía nueve años, visitando Málaga, Granada, Sevilla y Cádiz; me expresó su admiración por las bellezas españolas y su reconocimiento por la actitud del rey Alfonso durante la guerra.

Preguntéle enseguida si deseaba hablarme de la situación de Bulgaria y me contestó:

"Como rey constitucional jamás concedo entrevistas a la prensa. Mis opiniones coinciden con las de mi gobierno. Usted mismo puede ver la triste situación en que se encuentra Bulgaria. Haremos una política sinceramente pacifista; queremos llegar a ser un ejemplo de seguridad y de orden en los Balcanes, lo que tiene tanto interés para nuestros vecinos como para Europa toda. Europa enferma de civilización no hizo en el pasado todo lo necesario para hallar bases de acuerdo. En cuanto a nosotros, tenemos las mejores disposiciones para una política de acercamiento con nuestros vecinos".

Luego me despedí del rey. La audiencia había durado cuarenta minutos.

Andrés Revez

Gets-It Callicida Infalible

Con tres gotas se reblandecen, de modo que Ud. los podrá desprender

Treinta minutos después de que Ud. toque el callo con este callicida, desaparecerán los dolores intensos y lancinantes, de una vez para siempre.



No hay callo, por duro o blando que sea, por antiguo o bien enrasado, que resista a "Gets-It". Inmediatamente se retira y se seca, y pronto puede Ud. desprenderlo con los dedos, sin dolor, como si se cortara las uñas.

¿Por qué consiente Ud. esas molestias? ¿Por qué los mira y acaricia? ¿Por qué los recorta y los pule? ¿Por qué no los EXTIRPA con "Gets-It"? Compre ahora mismo un frasco en cualquier droguería o botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A. Costa Rica Mercantile Co., San Jose.

Beca de Milicia

Son muchos los que se interesan porque una de las becas de milicia sea concedida al señor don Daniel Sibaja Quesada, inteligente profesional de quien Costa Rica puede esperar algo bueno, pues sus conocimientos en la carrera de las armas son muy profundos y de ellos ha dado en todas las épocas pruebas evidentes.

Sólo un título universitario le falta a Daniel Sibaja para coronar su carrera en el arma de artillería a la que profesa verdadero culto, y este es el momento único que se nos presenta para que nuestro técnico artillero realice sus esperanzas.

Sus credenciales son las más firme y segura garantía del éxito que obtendríamos llevando a un militar de tales condiciones a un centro universitario de México para completar su carrera.

Lo que Francia sufrió en la guerra

El comité France-Amérique no ha enviado por el último correo un libro titulado: "La grande Pitié de la Terre de France". Forma parte este volumen de la colección de propaganda que lleva el título general de "La France Dévastée".

Es un libro ciertamente interesante para quien quiere formarse una idea de las consecuencias de la gran guerra, en el país que las sufrió en mayor grado. Gabriel Luis Jaray, su autor, nos hace ver sucesivamente las diversas crisis que ha debido soportar Francia: la del llamado a las armas que, por tratarse de una movilización general e inmediata, hubo de suspender totalmente la vida económica del país, la crisis de la vida cara, que ha doblado los precios del mercado desde 1914 a 1918; las miserias causadas por la invasión, primero, luego por la evacuación del enemigo, las sufridas por las poblaciones bombardeadas, por los repatriados y por los territorios ocupados.

Un capítulo está destinado a mostrar comparativamente los sacrificios de Francia y los de los otros países que intervinieron en

el conflicto europeo. Mientras los Estados Unidos figuran con un gasto de cuatro y medio por ciento de su riqueza nacional, Gran Bretaña con un treinta y dos por ciento, Alemania cincuenta por ciento, Francia acusa el sesenta por ciento. Sin contar con que Francia ha visto disminuir sus riquezas por razón de diez departamentos asolados por el enemigo.

La desproporción en el gasto de hombres es aún superior: al lado de 1.700.000 franceses muertos en la batalla, hay sólo 648.000 ingleses, 465.000 italianos y 51.000 nortamericanos. Sobre 100 habitantes de Francia, 3.4 han perecido, de Gran Bretaña, 1.4 de Italia, 1.3 de Estados Unidos 0.05, de Alemania 2.9.

M. Jaray termina su libro alentando a los franceses a proseguir la obra ya iniciada de renacimiento y construcción; espera q' mediante una buena dirección económica y política y con el concurso de aliados y amigos, Francia será una nación que muy pronto entrará en un período notable de resurgimiento.

PARA LOS RATOS DE CALOR

Luis XI tenía tan gran opinión de sí mismo, que raramente admitía algún consejo.

Un día que montó una jaquita, desdeñando los resistentes caballos de su cuadra, díjole malignamente Pedro de Bessé, su favorito:

—Esa jaca, que parece tan débil, es la más fuerte cabalgadura que se puede encontrar. Lleva encima a vuestra majestad y a todo su Consejo.

Augusto estaba inconsolable por la muerte de uno de sus amigos predilectos.

—Consolao, señor — le dijo un cortesano; — vuestras lágrimas no podrán devolverle la vida.

—Eso es precisamente lo que me desconsuela — respondió el gran emperador romano.

"Ni la jota sabe usted"

Dijo al escolar Manresa

Su profesor don José.

Y él contestó: "Sí, la sé";

Y bailó la aragonesa.

V. Martínez

—Mi amigo Ernesto socorre al jubilado Carranza.

—¿Pero el sueldo no le corre?

—Le corre, más... no le alcanza.

José Rodao

Se lamentaba una Sra. entrada en años, de no haber tenido descendencia, con lo que la gustaban los niños.

Uno de sus oyentes, queriendo consolarla, le dijo convencido:

—Puede que eso sea de herencia. ¿Tuvo familia su madre de usted?

A un sujeto que estaba en la cama, durmiendo y roncando pacíficamente, le despertaron de pronto para decirle que su mujer acababa de morir.

—¡Válgame Dios! — contestó dando una vuelta para seguir durmiendo. — ¡Menudo disgusto me espera en cuanto me levante.

Juanito le pregunta a su papá:

—¿Es verdad que en las carreras un caballo ha ganado ... 200,000 francos?

—Sí, hijo mío, y eso que no tiene más que tres años.

Una entrevista con el rey Boris III

El advenimiento al trono del Rey Boris III coincidió con el momento más trágico de la historia de Bulgaria: en presencia de una guerra perdida, de un ejército en desbandada, de la amenaza de una guerra civil, el rey Fernando abdicó en favor de su hijo mayor, en medio de un pueblo exasperado.

Ningún rey encontraba una tarea más ardua que cumplir: es preciso decir también que el joven Boris supo vencer las dificultades. Por su carácter franco, simple, comunicativo, se captó las simpatías. Contra la costumbre de Fernando, su padre, que rara vez se mostraba al pueblo, y cuando lo hacía era vistiendo de gran gala, Boris hace frecuentes viajes por todo el país, siempre de incógnito, visita las al-

deas, conversa con los campesinos, duerme en sus propias chozas.

Los búlgaros que fueron para Fernando motivo de una admiración vaga y lejana, son para Boris objeto de un amor sincero y entusiasta.

Y así Boris III consiguió, al día siguiente de una derrota reafirmar en el trono búlgaro su dinastía.

El rey se dignó recibirme.

Estaba vestido de civil, con un sencillo traje azul. Es alto, delgado, elegante, sus ojos son pequeños y vivos, su nariz pronunciadamente borbónica; sobre sus labios finos un pequeño bigote negro.

Su conversación es animada, encantadora, inteligente. Me da indicaciones precisas acerca del

EL MEJOR CONSEJO DE UNA MADRE

NADIE sabe mejor que yo, querida hija, los sufrimientos que la mujer tiene que soportar. Yo sufrí cuando joven y también después que adquirí las responsabilidades de una madre.

“Pero he encontrado ahora un medio para evitar el mayor sufrimiento; un medio seguro, fácil y sencillo usando el

COMPUESTO MITCHELLA

“Yo quiero que tengas siempre a la mano este tónico puramente vegetal. Doseo que lo uses para fortalecer tu organismo debilitado para regularizar y vigorizar cada órgano. El te mantendrá en buena salud ahora y te preparará para que cuando llegues a ser madre tus criaturas nazcan sanas y robustas. Durante este período de ansiedad, te demostraré ser una benéfica, aliviando aquellas afecciones que sufren tantas señoras durante el período delicado del embarazo.”

“Es un deber tuyo conservarte en el mejor estado de salud; para que así tu familia disfrute de tu compañía, pues debes saber lo que acarrea la muerte de una madre o criatura en la familia como resultado de sufrimientos anormales durante el período del parto.”

“Solicita hoy mismo en cualquiera de las boticas el COMPUESTO MITCHELLA y témolalo siguiendo al pie de la letra las instrucciones que acompañan a cada paquete.”

DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE
BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

HILO. — Hilo Blanco No. 10 de 100 yardas a \$ 24.00 gruesa. Otros números a \$ 18.00. Carruchas de 400 yardas a \$ 60.00 gruesa. Vende Juan Guillermo Zamora, frente a la Estación del Atlántico. 356.

MAGNIFICA inversión. Se vende propiedad consistente en 12 casas pequeñas que producen \$ 250.00. El solar es de 3000 varas cuadradas, esquinero, situado en el barrio de La Soledad. Para informes esta Administración. — No 377 E.

BASAS DE GUACHIPELIN, de metro y medio y de un metro, COMPRA La Pacific Lumber Co. Ltd. 100 varas al Sur de El Mar. Calle del Tranvía al Pacífico. No. 370 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

CASA grande y cómoda, en punto céntrico se alquila una, con muebles o sin ellos. Dormitorios amplios y a prueba de temblores. Agua abundante. Cocina eléctrica. Servicio interior con todas las comodidades modernas. — Dirigirse a Rodolfo Guardia, oficina de Montealegre & Bonilla. 374 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la Avenida Central. No. 329 E. Alfredo Mata

LLAVERO. — En la Estación del Atlántico se ha encontrado un llavero con tres llaves grandes y una pequeña. Quien se crea con derecho a ellas puede pasar a recogerlas a este oficina, previo pago de este aviso. 376 E.

TENGO dos casas en esta ciudad valoradas en 30.000 (treinta mil colones) que quiero cambiar por finca en buen clima, pagando diferencia si la finca vale más. Ofertas al apartado R. R. San José. 376 E.

BUENA oportunidad. — Ganga. Precio más bajo en el país. Alambre de púas para cercas vende Aaron Asch, 25 varas al Sur de la Proveedora. — 372 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000.00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000.00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E.

BUEN NEGOCIO!! Véndese casa madera, construida contra temblores, para familia numerosa, frente a Plaza González Víquez. Buena agua cañería e instalación eléctrica. Informes, apartado 453. No. 375 E.

MARIANO STRUCK, tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

MONTURAS de montar para señora. Vendemos 2 a precios de ocasión. — Narciso Esquivel Hijos. — No 373 E.

LO QUE HACE MANUEL DE PORTUGAL

NIZA. — El ex-Rey de Portugal Manuel de Braganza, cuyas aventuras galantes con la extinta Gaby Deslys, lo hizo célebre como el más galán de todos los reyes, se encuentra en la actualidad viviendo una vida aburguesada de simple ciudadano en la Costa Azul.

A donde quiera que va Manuel lo acompaña siempre su esposa, y generalmente pasan las tardes asistiendo a carreras de caballos, o jugando tenis. Por las mañanas se les ve a los destronados por la Rue Dantibes, curioseando las ventanas de los almacenes. En los días lluviosos Manuel entra al casino a hacer algunas apuestas al "treinta y cuarenta". Allí se reúne con sus compañeros de juego el Gran Duque Miguel de Rusia, el Gran Duque Cirilo, la Condesa Tarbi, el Príncipe Radziwill, la Duquesa de Albany, la Princesa de Antlon, la Princesa María de Ligne, el Barón Rothschild y el Príncipe Felipe de Borbón y su esposa.

A excepción de la ex-reina, la única compañera que se le ha visto a Manuel en los últimos tiempos, ha sido Lady Coats íntima amiga de la familia real.

Sus apuestas en el casino son tan pequeñas, que ya lo ha hecho célebre "como el rey de las sumas pequeñas."

No obstante esto, Manuel vive en el hotel más caro de Cannes.

VIAJE DE DON LAUTARO SALVO

Hemos tenido la noticia de que nuestro estimado amigo don Lautaro Salvo, quien hace un año estaba entre nosotros desempeñando el puesto de Cónsul General de Chile en Costa Rica, se embarcó en el puerto de Marsella, Francia, el 10 de enero pasado, con rumbo a Yokohama (Japón) donde va con el carácter de Cónsul de su país. Al señor Salvo acompaña su familia.

Al dar la noticia nos complacemos en desear al viejo amigo don Lautaro Salvo feliz éxito en sus gestiones.

HISTORIA DE UN POBRE BILLETE CHILENO

Sí, yo era y yo soy, podría decir en evidente afirmación cartesiana un billete de cien pesos falsificado con rara habilidad por el más prolijo de los dibujantes y por el más ingenioso de los pillos. Un trozo de papel sustraído con mucha gracia y no poca maña, y ciertas tintas adquiridas en una casa inglesa, le permitieron al autor de mis días darme los ídem con suma facilidad.

Pero, para disfrazar mi pecado y ocultar mi origen espurio, no salí flamante a la circulación, sino ajado ya y sucio. Un dueño me "pasó" en cierto negocio, para adquirir tres congrios robustos y enrojados con fáciles anilinas; luego fué a una librería, pasé a una botica, me vieron en un banco, me rechazaron en una joyería y, tras muchas idas y venidas llegué a una agencia. ¡Ah, qué dolores, qué angustias, qué sobresaltos no hice pasar a un anciano gruñón cuando se dió cuenta de mi escaso valor! Rugía en la agencia, cerrando los puños y protestando contra el cielo. A la mañana siguiente, muy de mañana, me "pasó" también, oh poder del engaño!, a manos de un vendedor de paltas. Seguí mi viaje triunfal, hasta que resolví irme a veranear a Valparaíso: en el Club de Viña fui a dar a la cantina, y luego llegué a la boletería de la estación, donde fui dado a un caballero norteamericano, que le gaba de turista al país.

Y aquí termina mi odisea, aunque no mi historia: un día traspuse la cordillera, me embarqué en Buenos Aires, descendí en Río de Janeiro, hasta que llegué a Nueva York y pasé a Boston.

Ahora, oh poder de la riqueza!, estoy en un álbum elegante con un título caligráfico sobre mis números, en el cual puede leerse lo que sigue: Hundred pastres of Chili. ¿Regresaré mañana a mi tierra? ¿Seré pasto de algún coleccionista voraz? ¿Me consumirá un incendio? ¿Pasaré a figurar en la vitrina de algún coleccionista? ¡Chi lo sal! Mi destino ha sido afortunado; acaso mi muerte no lo sea tanto.

Vale más un teniente de hoy que un archiduque mañana

La hija del Almirante Horthy se va a casar con el teniente Ladislav Fay. Tiempo atrás circularon rumores y de fuente fidedigna que afirmaban que estaba por formalizarse un compromiso matrimonial entre la hija del actual regente húngaro y el archiduque Alberto.

La unión era considerada como un lazo entre las dos tendencias partidarias, respectivamente, del regente y de los monárquicos albertistas, preconizando estos últimos el advenimiento al trono de San Esteban del archiduque mencionado.

La gentil novia estaba destinada por lo tanto a compartir los honores de un poderío que hoy no goza de ventajas prácticas proporcionadas con los gajes que le acompañan.

Además, el fracaso de la tentativa de Carlos de Habsburgo ha evidenciado en el pueblo húngaro tendencias que no favorecen mucho las esperanzas de restauración monárquica, a lo menos en un porvenir relativamente próximo.

Las nupcias con el archiduque pretendiente tenían que sufrir lógicamente las consecuencias de la situación, que sigue indecisa y seguirá siéndolo durante algún tiempo más.

Mejor un teniente hoy, que un archiduque mañana. El buen sentido común sanciona el refrán popular, tanto más que el mañana, en cuanto al archiduque se refiere, puede resultar perteneciendo a un porvenir lejano y problemático.

EL COMETA

Taller de Fundición
Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 palas de varios tamaños.

Apartado 239. 13
MARTIN Y MEDINA

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón
Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

SOLDADURA CRISTAL

Para vidrio, porcelana y piedras preciosas y "Radiol" para pulir y dejar como nuevos los metales. Único expendedor para Sur y Centro América, M. A. Carvajal de Castro. Depósitos: Librería Alsina, Librería Linares "El Carmelo" "La Proveedora", Boticas de Mariano Jiménez y Astorga; en Heredia: Eloy Ramírez, "La Joya"; en Alajuela: Botica del Mercado. 402

Anúnciese en este DIARIO

La combinación de varios descubrimientos notables ha convertido el inseguro barco de antaño, el cual no era sino un frágil juguete de las olas, en el imponente trasatlántico moderno que domina los mares y ofrece completa seguridad. La combinación, en dosis científica, con un elemento tan poderoso como la Cafeína, convirtió el mejor de los analgésicos en las admirables

Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína,

o sea en un remedio moderno que ofrece "más seguridad," puesto que es completamente inofensivo para el corazón y nunca deja de producir efecto rápido en los casos de dolor de cabeza (especialmente el causado por intemperancia o trabajo mental); dolores de muela y oído; neuralgias; jaquecas; cólicos menstruales; resfriados, etc. No acepte sino el tubo que lleve la CRUZ BAYER.

CUIDADO!!!

No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las protege debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

"LA GEISHA"
CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"
GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

José Cheng Apuy & Co.
Almacén de Primera Clase
El más antiguo de Puntarenas

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos
Guillermo, de Juan María Valverde y Elodia Vargas.
—Adina, de Germán Fuentes y Delfina Anchía.
—Guadalupe, de Francisco Zúñiga y Luz Serrano.
—Aristolia Vega.
—Alvaro, de Aristides Muñoz y Angélica Quesada.
—Juan Paniagua.

Defunciones
Marcos Alvarado, 6 años, San José.
—Judith Chavarria, 4 años Guápiles.
—Eulogio Sánchez, 42 años Heredia.
—Jesús Camacho, 52 años San José.
—Atilia Rodríguez, 8 meses. San José.

—Trinidad Mora, 1 mes San José.
—Sofía Solís, 35 años, San José.

Pasaportes
Miguel N. Benavides, para Europa.
—Roberto Stuleer, para Guatemala.
—Horace J. Cooper, para Honduras.
—María T. R. de Moreno, para Cuba.
—Henry Howard Kohler, para Jamaica.
—Pedro A. del Solar, para Europa.
—María Virginia del Solar e hijo, para Europa.
—Señorita María Virginia del Solar, para Europa.

ECONOMICOS DE ULTIMA HORA

REGIOS REGALOS. Fíjese en este elegante Jarrón Bronce Oro, Tres lámparas, Estatua Bronce Asirio. Elegantes aparatos para fumadores. Preciosas leontinas oro y otras joyas. **VENDESE TODO A MITAD COSTO.** Nada segunda mano. Todo nuevo, importado. Verlo oficinas CAMARA DE COMERCIO.

AUTHOR'S DIGEST. A digest of best works by most famous authors in the world. 21 Large volumes. LIFE OF NAPOLEON. Best ever written. Four large volumes. THE FRENCH REVOLUTION. Very fine. Two large volumes. A REAL BARGAIN. Come and see them. Get them practically at your own valuation. Office of "CAMARA DE COMERCIO". N° 378 E.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted

Busque el suyo antes que se agoten
C 18.00 el ciento
C 0.25 C 2.50 doc.



Imprenta MARIA v. de LINES
San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255

SERVICIO UNIDO
Compañías alemanas de vapores "KOSMOS" y "ROLAND"
Servicio mensual directo entre Hamburgo, Bremen y la Costa Occidental del Pacífico.
Aceptamos carga bajo conocimiento directo y para los puertos Europeos, incluyendo puertos escandinavos. Llamamos la atención de los Señores Embarcadores hacia el hecho que nuestro servicio directo elimina el trasbordo en el Istmo, evitando así daños y demoras a la carga.
Próximamente inauguraremos nuestro servicio de pasajeros. — Para informes dirigirse a
C. WAHLE, FELIPE J. ALVARADO & Cía.,
Agente, San José de C. R. Agentes, Puntarenas, C. R.
G. C. BOEF,
Agente General, Guatemala 406

Calzado "Gil" SAN JOSÉ C.R.



Para la temporada del campo **REALIZAMOS** un saldo de zapatillas y botas para señora a C 10.00, C 12.00 y C 15.00 todo cosido. — **VISITENOS.** — 18.

N° 359
The East Asiatic Company Inc.
(Servicio de Vapores)
El vapor "AUSTRALIEN" llegará a Puntarenas el día 15 de Febrero aceptando carga con destino a:
LONDRES — HAVRE — AMBERES
ROTTERDAM — HAMBURGO — COPENHAGEN etc.
y con conocimiento de flete directo con destino a otros puertos de ESCANDINAVIA.
Para más informes dirigirse a
E. M. NETHERSOLE,
INTERNATIONAL COMMERCIAL AGENCIES
Apartado 636 — SAN JOSE — Teléfono 825

LIBRERIA ESPAÑOLA
ALMANAQUES
BAILLY-BAILLIERE y AÑO EN LA MANO para 1922
Las órdenes por correo son despachadas inmediatamente

MONITOR. — El azul sin rival fabricado por el sistema francés, y por un francés en Estados Unidos. 225

EL CARMELO
Se ha trasladado a la Avenida Central frente al Mercado, Edificio Amerling
Novedades, Artículos de Fantasía, Joyería, Objetos Religiosos, etc.
ES LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

W. R. GRACE & CO.
San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo
Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE
Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación.
Sírvese enviarnos muestras
Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.
Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES
Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co
SAN JOSE DE COSTA RICA
Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

POR UN ATRASO
Un atraso en el envío al exterior de LA VICTIMA, notable cinta que se ha proyectado triunfalmente por más de diez funciones, ha permitido al público admirar otra vez este tesoro del arte cinematográfico.
En efecto, esta noche, a las 8½ se exhibirá en el Teatro Moderno, la referida cinta, que tan bien cuadra al acendrado sentimiento religioso de este pueblo.
A las 7 p. m. se pondrá la delicada y romántica cinta FLOR DEL BOSQUE, por la Bertini, notable entre otras cosas por los bellísimos paisajes del Sur de Italia.
El jueves próximo se estrenará una cinta que hará época en los anales artísticos del país, pues aparecerá por primera vez en Costa Rica el artista americano que más fama ha alcanzado en el mundo, Douglas Fairbanks, en marido de Mary Pickford, en la sublime creación UN D'ARTAGAN.

TEATRO MODERNO
MARTES, 14 DE FEBRERO
A las 7 p. m. **FLOR DEL BOSQUE,**
Por Francesca Bertini
A las 8.30 p. m. Ultima reprise de
LA VICTIMA O EL SECRETO DE LA CONFESION

GUAYACAN:
TABLONCILLO MACHIHEMBRADO
TABLONES PARA PUENTES
ARMAZONES DE CARRETAS DONDE
FERNANDO CASTRO

IMITADA POR TODOS **Cerveza Traube** IGUALADA POR NINGUNO 395